



LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 775 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID

Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

LOS NOMBRES DE LA VIRGEN MARÍA

Desde los orígenes de la veneración a la Virgen María se le han dado muchos nombres diferentes. Son Títulos Marianos o Advocaciones Marianas. Algunas advocaciones son dogmáticas, derivadas de la presencia de María en los Evangelios y de la Liturgia (como Madre de Cristo, Inmaculada Concepción, Nueva Eva).

Otras derivan de Advocaciones atribuidas por teólogos y Padres de la Iglesia a Nuestra Señora a lo largo de los siglos, así Stella Maris que indica cómo la Virgen encarna la esperanza y es una especie de estrella polar para los cristianos, especialmente para los que viajan por mar.

O en las ligadas a fenómenos naturales, como la Virgen de las Nieves, por la milagrosa nevada que tuvo lugar el 5 de agosto, día de la dedicación de la Basílica de Santa María la Mayor, y que impulsó al Papa Liberio a construir la basílica de “*Santa Maria ad Nives*” sobre la colina del Esquilino en Roma, el santuario mariano más antiguo de Occidente.

La Virgen también se asocia a menudo con partes del cuerpo humano o, más generalmente, con la salud y las curaciones milagrosas, como la Virgen de los Enfermos, que libró de la peste a la comunidad parroquial de San Bernardo en Vercelli en el año 1630.

También son curiosas las Advocaciones marianas vinculadas a la iconografía, como la Virgen de la pera, del cuadro del siglo XV que representa a la Virgen dando una pera al niño Jesús, símbolo de la aceptación por parte de este último del sacrificio por la redención de la humanidad.

Finalmente están las Advocaciones marianas de tipo toponímico, que hacen referencia a lugares queridos por la Virgen o en los que se ha aparecido a lo largo de los siglos, como la Virgen de Loreto, Nuestra Señora de Lourdes, la Virgen de Fátima, la Virgen de Medjugorje, o Nuestra Señora de Guadalupe.

A medio camino entre la toponimia y la devoción podemos mencionar también la advocación mariana de la Virgen del Carmen, patrona de los carmelitas, y su culto nacido en el Monte Carmelo, donde se reunían los primeros monjes de la orden.

Sabemos que **no hay más que una Virgen Santísima**: María de Nazaret, una mujer escogida por Dios para ser Su Madre y que Jesús, en la cruz, nos la dio a todos como Madre nuestra.



Es este mes de agosto un mes en el que se celebran muchas fiestas patronales que tienen a la Virgen como titular, en alguna de sus advocaciones.

Y en el mes en el que encontramos tantas fiestas populares con diferentes nombres dados a María, hay algunas que son más “de todos”:

- Nuestra Señora de los Ángeles (2 de agosto)
- Nuestra Señora de las Nieves (5 de agosto)
- La Asunción de la Santísima Virgen María (15 de agosto)
- María Reina (22 de agosto)

Destacando entre todas la del 15 de agosto. Fue el Papa Pío XII quien, el 1 de noviembre de 1950, proclamó el dogma de la **Asunción de María**. “*La Inmaculada Madre de Dios, siempre Virgen María, cumplido el curso de su vida terrena, fue asunta en cuerpo y alma a la gloria celeste*”. En realidad, esta creencia siempre ha sido difundida y ha constituido una forma de devoción profundamente arraigada e importante, incluso mucho antes de su reconocimiento oficial.

Según la Iglesia Católica, María, habiendo alcanzado el final de su vida mortal, ascendió al cielo no solamente como alma, sino también, única entre hombres y mujeres, con su propio cuerpo. De hecho, el término Asunción significa “elevación”.

La festividad de la Asunción de María también la celebran y el mismo día las iglesias armenias, ortodoxas y anglicanas; aunque los armenios y ortodoxos la celebran como Dormición.

Celebremos cada festividad de María reconociendo en Ella la mujer de fe que pronunció ese “FIAT” por el que nos vino la redención del mundo. Pidamos a nuestra Madre nos guíe y ayude a ser siempre fieles a Dios.

Equipo del boletín

Reunión del Senatus - julio/2023

Felicitemos a la hna. Susana Pérez, del praes. N^a S^a de los Arroyos de la Curia Senatus, como **nueva vicesecretaria del Senatus**.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel:

Praesidium Ntra. Sra. de Los Arroyos. Es un buen apostolado formar un grupo de auxiliares en una Residencia, también existen praesidia que pueden hacer el trabajo con los compañeros, empleados y visitas. El método con los jóvenes de postconfirmación lo utilizan otros legionarios en visitas a colegios para tener legionarios jóvenes. Les felicita por incluir en sus proyectos buscar trabajos que estimulen a los jóvenes.

Curia Nuestra Señora de la Almudena. Les agradece el ejemplo en la difusión continua y les felicita por el rezo del rosario con mamás y niños, es enseñar y delegar un apostolado a los demás. Es bueno cuidar la devoción a la Virgen de personas que llegan de otros países, esa es la base de ser legionario de María. En el trabajo de evangelización por la noche recuerda el trabajo de rescate hecho en Dublín con legionarios españoles, se lograban éxitos visibles a pesar de desconocer el idioma.

Muy acertado el *punto de atención* sobre hacer, los equipos de oficiales, una programación. Es costumbre que cada consejo, una vez al año, analice dificultades, haga proyectos sobre todo para la difusión.

La PPC a Sevilla resultó muy bien, con muy buenos contactos. Es un imán para animar a muchos legionarios a participar en los PPC como también las Exploratio Dominicales.

En los meses de verano recordamos el Allocutio del inolvidable Padre Daniel El Cid; Abierto por vacaciones. Por donde vayamos busquemos la Legión y participemos en su reunión y trabajo. Si no existe la Legión, hablar con el párroco e invitar a algunas personas. El Hno. Alfonso siempre invitaba así; le gustaría hacer algo por la Virgen.

También durante este mes tuvimos la visita de la Hna. Azucena, presidenta de la Regia de Tucuman. Argentina, presentó un informe excelente sobre la Regia y el Senatus de Salta.

En estos días dos oficiales del Concilium viajan al Vaticano, entre otros temas tratarán las tres causas. La del Hno. Alfonso está bastante avanzada. Más que nada le falta al Hno. Alfonso el milagro de primera categoría.

Les pido oraciones por la visita de tres días al nuevo Praesidium de Latinos en Estocolmo, Suecia. El Padre Bernardo me acompaña a visitar estos hermanos. El Praesidium está compuesto de legionarios de varios países, la mayoría conocieron la Legión al llegar a Suecia.

Punto de atención

“ UN TIEMPO ESPECIAL PARA LA LECTURA ”

Hna. M^a Teresa Horcajo
Presidenta del Senatus

En el área de nuestro Senatus, el verano es un momento de cambio de actividades. El calor, las vacaciones laborales y de familia nos llevan a tener más tiempo libre. El descanso personal es una necesidad para recuperar fuerzas, además nos da la posibilidad de tener unos momentos especiales para cultivar nuestro espíritu y formación legionaria.

Fortalecer el espíritu, cuidando los ratos de oración, de lectura sosegada de la Palabra de Dios, y también para descubrir y profundizar en la literatura legionaria. Seguro que hay libros que no hemos leído o que nos gustaría releer después de unos años. En ellos vamos a encontrar el carisma que nos impulsa a nuevos trabajos que respondan a las necesidades que tiene hoy nuestro mundo, que nos da ideas para la extensión de la Legión de María, también ayudará a salir de la rutina en la que a veces podemos caer.

Recordamos el objetivo de este curso, hacer de nuestras curiae unos Consejos llenos de vida. Ahora también desde el compromiso de la lectura podemos enriquecer nuestros praesidia. Podemos aprovechar los grupos de WhatsApp para compartir con los demás hermanos los temas que vamos descubriendo y animando a los más rezagados a engancharse en ese hábito de lectura diaria.



FUE LLAMADA A LA CASA DEL PADRE.

Hna. Teresita del Niño Jesús Aguiar Guerra, fue secretaria y tesorera en varios praesidia del norte de Gran Canaria, pero destaca por su labor como secretaria en el Comitium Nuestra Señora del Pino de Las Palmas de Gran Canaria. Todo el que la conoció coincide que era una excelente legionaria y mejor persona. Siempre dispuesta a ayudar con su coche. Chiquitina y preciosa, muy cariñosa y muy espiritual, todos la echamos mucho de menos.

ESTAR, EN CIERTO MODO, SIEMPRE DE SERVICIO (MANUAL C. 33, 11)

P. Carlos Melero
D.E. Senatus de Madrid

La Legión de María quiere penetrar toda la vida de sus asociados de la vida cristiana con el carisma propio de la Legión. Esta espiritualidad católica y legionaria, propia del carisma de la Legión de María, hace que el legionario quede impregnado de su espíritu apostólico en todos los aspectos de su vida, buscando su fin general: la victoria sobre el mal para que sobre sus ruinas se implante el reino de Cristo. No hay mayor mal para un legionario que es división interior o ese mal espíritu que establece cajas estancas sobre la propia vida. La espiritualidad legionaria pretende educar a sus socios en aquella unidad interior en la que todo se vive con espíritu católico y legionario.

La Legión de María, con su espiritualidad eclesial centrada en el Cuerpo Místico de Cristo, educa para vivir todas nuestras acciones con verdadero espíritu de comunión eclesial. La caridad, centro y alma de todo apostolado, también para el legionario de María, hace que vivamos en unidad el amor a Dios, el amor a sí mismo y el amor al prójimo. De ahí que un espíritu individualista sea contrario a la vida católica y legionaria.

La Legión de María vive la santificación de sus miembros enseñando a vivir las normas de la vida cristiana ordinaria. Todos estamos llamados a la santidad, y la santidad es posible para todos según la sabiduría de Dios que Cristo nos ha revelado. La salvación de Dios por el misterio de Cristo es para todos, y todos estamos llamados a colaborar en la salvación de los demás.

Para todo católico y para cada legionario de María, es un sinsentido procurar mi salvación y santificación sin la salvación y santificación del prójimo.

La Legión de María nos educa para vivir la caridad hacia todos los hombres y hacia cada uno personalmente. La caridad no es un sentimiento, es un acto de la voluntad que aspira al bien, acto que brota de la fe que ilumina la inteligencia en la verdad. La caridad se vive en el servicio y el sacrificio personal. Cada legionario que vive así su carisma y espiritualidad se convierte en una imagen viva y verdadera del cristianismo que es siempre atrayente. La Verdadera Luz que es Cristo brilla en medio de las tinieblas por medio de su Cuerpo y de los miembros de su Cuerpo, que es la Iglesia como comunión de los santos y de los que se santifican. Rebajar la vida cristiana ordinaria a un nivel de mediocridad o de ínfima luminosidad es perder las almas para Dios pretendiendo salvarse uno “como por los pelos”. Este mal de tantos cristianos es una ruina para el apostolado: nada más feo que aquello que debía atraer por su belleza radiante y no muestra más que algo torpe demasiado semejante a la vida mundana.

La Legión de María enseña el camino del servicio abnegado con su disciplina legionaria. El legionario está siempre vigilante y en guardia. Un católico, que además vive como legionario de María, vive en su sencillez aquel porte y decoro que muestra las virtudes cristianas en su verdad, bondad y belleza. Todos los que miren a un legionario han de ver en él la bella presencia de Cristo y María. ¡Cuánto daño podemos hacer si en nosotros no se refleja algo de la santidad y hermosura de Cristo, que tanto hizo presente María hasta en los más pequeños detalles!

La Legión de María educa y forma en el buen juicio para tener una valoración ponderada de nuestra realidad, conscientes de que somos vasijas de barro que llevan dentro un hermoso tesoro. Hay un extremo engañoso: nos retraemos del apostolado al ver nuestras flaquezas y miserias. Incluso nos tenemos por hipócritas si anunciamos algo del Evangelio cuando nosotros o no lo vivimos aún o lo vivimos muy imperfectamente. Otro extremo engañoso podría ser lanzarnos al apostolado sin luchar por convertirnos a la vida cristiana santa. Incluso tenernos por buenos apóstoles porque “decimos, pero no hacemos”. San Francisco de Sales nos invita al buen juicio lleno de sabia prudencia: *No es ser hipócrita hablar uno mejor que obra. Si así fuera, ¡Dios mío!, ¿dónde estaríamos? Tendríamos que callarnos.*



NOTICIAS

- El día 21 de julio fue el 60 aniversario de la creación del Senatus de Madrid. Enhorabuena a todos los hermanos que a lo largo de todos estos años lo han hecho posible.
- Habrá Ejercicios Espirituales dados por el padre Carlos Melero, D.E. del Senatus, del 26 al 29 de octubre. Es importante conocer con tiempo suficiente el número de personas interesadas. Para mayor información y reservas contactar con la hna. Concha Ferraz teléfono 699 72 65 73